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多双手“推”动价格疯涨

差异化、挺进无竞争领域是弱势企业迅速制造相对强势的不二法门。世界上还有很多事情，只要你把它做透

了，做成专家，你就能够为自己创造成功的机会。想赢个三回两回，三年五年，有点智商就行；想做个百年老店，想一

辈子赢，没有德商绝对不行。 蒙牛乳业集团创始人 牛根生

记者：很多人把农产品价格的疯涨看

做是通胀预期的“风向标”，这是否代表着

我国面临着通货膨胀的压力？

栾敬东：07年以后，我国农产品的价

格波动幅度有增大的趋势，这不能简单地

归结为炒作或者通货膨胀，因为价格同时

也受供求关系影响。

王开玉：这样讲是不科学的，目前我国

的经济形势是稳中有升，这样一个人为抬

价的行为只能说明我们市场经济秩序还不

够规范，还需要进一步的调整、规范化。

徐亚平：大蒜、绿豆等农产品生产地

集中，所需资金也不是很大。在目前房

产调控和股市低迷的状况下，炒作农产

品好操作、好控制，这也是价格疯涨的一

个主要因素。但是，食品类是消费的“大

头”，农产品是食品的一种，疯涨会反映

到CPI的上涨幅度上，国家应该出台更有

力的政策，规范市场经济的秩序，及时防

范，打击炒作抬价行为，这样才能维护市

场经济的有序进行。

“透明”是最好的保护

董事长要“空”一点，使自己超脱一

点，因为只有超脱才能想得远，才能关注

到别人关注不到的。开车的人和坐车的

人最大的区别是什么？开车的人要时刻

盯着前后左右的车况，关注路标和交通

指示，坐车的人只需要掌握最终目的地

和基本路线，路途中可以想点别的事，更

远的事，打电话问问，下一站堵不堵？

今天的决策不能为未来留下任何的

包袱和陷阱，这是基本功。如果你没有

这种意识，即使成功，也是偶然行为。董

事长要研究董事会的运作。法律上只规

定了董事长是董事会的召集人，其实董

事长的作用远不是这么简单，除了在与

董事们一起引领公司发展、在重大问题

决策中发挥作用之外，董事长很重要的

任务就是研究董事会自身的运作，为董

事履职创造好的环境，使董事最便捷地

了解决策事项、充分表达意见。董事会

上董事长也不是简单地召集开个会，大

家说说，说完以后投票。

董事长最应该关注的是对集团战略

的确定。做董事长之后，一直在考虑，诚

通 3、5 年后是个什么状态，怎么走能达

到这个状态，和同类企业比是什么情况，

你还能不能存在，真正做大做强？围绕

这个工作，对现状的把握，外部形势的分

析，人员的选择，评价，风险控制，去做取

舍。诚通作为央企来说是个小公司，靠

自己的惯性是不足以发展的，所以必须

给企业加一种快速能动能力。

公司如果有一些偏差和可能出现的

偏差，要加大和管理层的沟通，不必等出

了问题再去说。监督的核心不是追究责

任，是确保公司在正常轨道上运行。所

以，董事长多说，没有坏处。董事会是承

担结果的，但是真正出现结果，董事会也

是无法承担的，所以就不能出现结果，控

制风险是在过程而不是结果。

如果谈到董事长的风格，第一选透

明。因为透明是最好的保护，你不能够

砸自己的饭碗。另外，往往一套好的制

度，效率上是有牺牲的，董事会可以通过

透明提高效率，问题都摆清楚，说明白，

决策起来也就简单了，效率就会高。

（作者中国诚通控股集团有限公司董事

长马正武） 记者 宛月琴 整理
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[开栏的话] 绿豆为什么会涨价？猪肉跌价什么原因？CPI跟菜篮子什么关系？小小的经济现象后面可能

有大问题。从今天起，本报每周五将推出“圆桌对话”栏目，就经济生活的热点、焦点，请省内外专家进行解读，圆桌

之上，让你看到经济生活的背后。本期请到的专家有：

栾敬东 安徽农业大学经济与贸易学院副院长，教授。

王开玉 安徽省市场经济研究会副会长，教授

徐亚平 安徽大学金融学系主任，教授

炒楼钱捧高“豆你玩”
专家“圆桌”谈“农产品疯涨”

近来部分农产品

价格“你方唱罢我登

场，节节高涨”，其中

包括大蒜、绿豆这些

平时不起眼的小农产

品，它们价格疯涨的

背后是什么样的力量在推动？这会给老

百姓，给市场带来怎样的影响？

实习生程龙杰 胡龙生

记者邹传科 沈娟娟

记者：大蒜、绿豆等农产品的价格是

什么原因导致的疯狂上涨？

栾敬东：大蒜、绿豆等农产品价格疯

涨不符合正常的、健康的市场规律，国家

发改委已经出台相关文件打击人为炒作。

王开玉：在农产品产业链中，经销商

处于中间位置，为了盈利，他们的集体性

炒作抬高了农产品的价格，从而赚取最大

利益，他们是背后的真正推手。

徐亚平：大蒜、绿豆等农产品价格的

疯狂上涨，是由多种因素共同推动的，炒

作是一方面，还受到供求关系影响，此外，

由于房产受到政策调控、股市也比较低

迷，从楼市、股市出来的闲置资金，有一部

分资金涌入农产品市场。

收获最大的可能是炒作者

记者：作为人们菜篮子中不可或缺的

农产品，这种上涨会带来怎样的影响？

栾敬东：这样不合常理的上涨扰乱了

正常的市场秩序，严重打击了种植者的积

极性，损害了消费者的利益，而只有炒作

者收获了最大利益。

王开玉：经销商赚取了最大的利益，

却给种植者提供了错误的市场导向，认为

“种某些农产品会赚钱”，导致某些农产品

不合理的大量种植，也导致了农产品种植

结构的失衡，这样种植者不但没有得到保

护，反而继续损害种植者的利益。

徐亚平：价格上涨了，农户反而赚不

到钱，影响了农户的种植热情，而且由

于价格高，消费者的需求和购买量都会

随之下降，长时间持续可能会使上下游

一些产业（比如菜农、养殖业等等）受到

牵连。

农产品疯涨或反映到CPI上


